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Traitement comptable des Rs 28 milliards : XLD en 
déphasage avec le Black Swan ?Les Mauriciens sont 
généralement conservateurs et optimistes. Ils ont le 
regard braqué à chaque grand oral du ministre des 
Finances et attendent des mesures qui peuvent les 
soulager. Le budget est très suivi, décortiqué, analysé, 
voire critiqué, chaque année. Alors que certains 
s’attendaient à un budget d’austérité, il a surpris plus 
d’un avec notamment de nouveaux secteurs comme la 
pharmaceutique et l’énergie renouvelable, mais aussi 
avec les mesures sociales et les diverses incitations pour 
booster la consommation et l’investissement. La PNQ 
de ce mercredi 16 juin a été axée sur les Rs 28 milliards 
accordées par la Banque de Maurice au gouvernement. 
Selon le leader de l’opposition, ce montant aurait dû 
être dans la dette, ce qui aurait ramené la dette au PIB à 
plus de 100 %.

Cependant, ce qui fait débat, c’est le contexte de la 
Covid qui a causé une contraction de 15 % l’an dernier, 
résultant ainsi en 18 mois compliqués pour le pays. Les 
diverses mesures telles que le Wage Assistance Scheme, 
les moratoires sur les prêts, la baisse du Repo Rate, le 
Self-Employment Assistance Scheme, entre autres, ont 
permis aux acteurs économiques de tout bord de 
souffler. Ainsi, alors que le CovExit s’annonce, surtout 
que le Fonds monétaire international (FMI) prévoit une 
relance de l’économie cette année, 

Société
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le leader de l’opposition s’attarde sur un traitement 
comptable. Dans ce même sens, Xavier Luc Duval 
insiste (ce qu’il souhaite en tant qu’expert comptable) 
pour que ce montant figure en dette et non en tant que 
grant. Ce qui, comme indiqué plus haut, résulterait en 
une dette au PIB de plus de 100 %. Ce cas échéant, le 
pays serait probablement ‘downgraded’ par les agences 
de notation.Les réponses du Dr Padayachy au 
Parlement étaient empreintes d’émotion, surtout quand 
la situation a été difficile voire exceptionnelle. Selon le 
ministre des Finances, tous les moyens étaient bons 
pour traverser cette crise et il a ainsi cité l’économiste 
Pierre Dinan : « Nous sommes dans une période 
exceptionnelle, acceptons les mesures exceptionnelles 
». Le Black Swan qu’est la Covid a impacté plus d’un à 
Maurice comme ailleurs. 

Un marasme économique a frappé le pays et les 
Mauriciens essaient de s’en sortir, en acceptant la 
nouvelle normalité malgré les conditions actuelles. Le 
pourquoi et le comment d’un traitement comptable qui 
peut davantage nuire au pays, semblent laisser la 
population sur leur faim.Mission de la BoM, préserver 
le système bancaire Le Grand argentier a été très 
critique envers le leader de l’opposition, ce mercredi au 
Parlement. 

Ce dernier s’est concentré sur les mêmes questions 
relatives au traitement comptable de l’‘advance’ de Rs
28 milliards de la BoM. Le ministre des Finances a, 
alors, expliqué que la mission de la BoM est de tout 
faire pour empêcher l’effondrement du système 
bancaire et de le préserver. Ce montant a, ainsi, permis 
à la banque de respecter sa mission. Cette mesure non 
conventionnelle, a souligné le Dr Padayachy, est 
courant dans les pays développés. Il s’est félicité d’avoir 
eu accès à ce montant. Ce qui a permis au 
gouvernement de ne pas mettre en place des mesures 
d’austérité. Selon le ministre des Finances, même la 
Reserve Bank of India (RBI) a utilisé ce moyen pour 
aider les finances publiques afin de sortir de la crise. 

Société
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Il a, dans la foulée, souligné que les présidents des pays 
ainsi que les gouverneurs de Banques centrales ont mis 
en garde les sociétés de notation quant à des 
‘downgrades’, qui peuvent créer des ‘Junk Continents’.« 
XLD est expert-comptable, il peut aller faire ses calculs 
»Le leader de l’opposition a avancé que le 
gouvernement a obtenu un financement de la Banque 
centrale à hauteur de 30 % du Produit intérieur brut. Et 
ce, alors que la Reserve Bank of India (RBI) a aussi 
utilisé des moyens non conventionnels mais cela 
équivaut à 1% du PIB. A cela, le ministre des Finances a 
rétorqué que c’est lui l’expert-comptable et qu’il peut 
aller faire ses calculs. En aucun cas, le montant du 
financement est de 30 % du PIB, sur une valeur de Rs
466 milliards. Les 28 milliards, en effet, sont de 6 % du 
PIB.   

Renganaden Padayachy a rappelé qu’« il y avait un seul 
homme au niveau de l’opposition qui avait pris la 
parole  et c’était l’ancien ministre des Finances, le Dr 
Sithanen ». Selon le ministre des Finances, l’an dernier 
lorsque le pays est passé par une crise économique, 
aucun membre de l’opposition n’a fait de propositions 
et c’est toujours le cas jusqu’à ce jour. 

Renganaden Padayachy a rappelé ce que le Dr Sithanen
avait dit l’an dernier. « Il avait dit de prendre tout ce 
qu’il y a sur la place, de prendre toutes les réserves de 
toutes les institutions publiques, d’utiliser tous les 
moyens non conformes pour pouvoir sortir de la crise et 
c’est ce qu’on a fait », a affirmé le Grand argentier.

Société
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Rehana Mungly-Gulbul nommée Senior 
Puisne Judge

Rehana Mungly-Gulbul a été nommée Senior Puisne
Judge, ce mercredi 16 juin, par le président de la 
République, Pradeep Roopun, comme l’indique un 
communiqué émis en ce sens, aujourd’hui. Cette 
nomination prend effet immédiatement. C’est suite à la 
recommandation du chef juge Asraf Caunhye que cette 
nomination a eu lieu.

Société
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Winner’s de Rose-Belle : Appel à se faire 
tester à ceux qui y étaient ces 12 derniers 
jours

Le ministère de la Santé et du bien-être lance un appel 
aux personnes qui se sont rendus au supermarché de 
Winner’s de Rose-Belle ces 12 derniers jours, de se faire 
dépister au plus vite. Un premier exercice de tests 
aléatoires est prévu au Plaisance Shopping Mall 
demain, le jeudi 17 juin, de 15 h à 17 h.

Rappelons qu’un employé de Winner’s avait été testé 
positif à la Covid-19, lundi. Le supermarché avait alors 
fermé ses portes et un exercice de décontamination a eu 
lieu aujourd’hui. Le supermarché reprendra ses 
activités avec une nouvelle équipe qui n’a pas travaillé 
dans le bâtiment concerné.

Cinq autres personnes liées au premier cas ont été 
testées positives aujourd’hui. Ce serait pour la plupart 
des employés de Winner’s de Rose-Belle. Plusieurs 
autres employés ont été mis en quarantaine. Selon nos 
sources au ministère de tutelle, un nouveau cluster ne 
serait pas exclu.

Société
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Neema lance un produit de réassurance 
contre la violence politique et le terrorisme

L’agence africaine de souscription spécialisée Neema
Insurance Managing Agency (Neema) a lancé un 
produit de réassurance contre la violence politique et le 
terrorisme visant à aider à protéger les marchés 
africains. Basée à Maurice, Neema est réglementée par 
la Commission des services financiers et dispose de 
services de réassureurs réputés qui lui permettent de 
souscrire en leur nom dans plusieurs catégories 
d’activités.

Sharon Ng, directrice principale de Neema, a déclaré : « 
Le développement de ce produit de réassurance contre 
la violence politique et le terrorisme est conforme à 
l’objectif de Neema d’offrir des solutions de réassurance 
personnalisées aux entreprises en Afrique. Le 
lancement est le résultat direct de la demande 
importante que nous avons reçue pour la réassurance 
de la violence politique et du terrorisme. 

Notre produit est soutenu par des réassureurs réputés 
(à savoir IGI, ASR et certains souscripteurs du Lloyd’s) 
qui comprennent l’Afrique et qui sont engagés dans le 
développement des industries de l’assurance et de la 
réassurance en Afrique, tout comme Neema. D’autres 
produits de réassurance devraient être lancés par 
Neema dans un avenir proche.

Société
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Ministre des Finances : « C’est après un an 
que Xavier-Luc Duval sort de sa cachette »

« Le montant de la Banque de Maurice est une 
contribution exceptionnelle et non un prêt. » Ce sont là 
les informations fournies par le ministre des Finances, 
Renganaden Padayachy durant la PNQ de ce mardi, au 
Parlement. Le Dr Padayachy a même cité une phrase 
dans une publication d’un groupe de presse dans 
laquelle Xavier-Luc Duval (XLD), leader de 
l’opposition, avait affirmé que : « Il n’y a pas d’autre 
choix qu’un financement de la Banque de Maurice ». A 
cela, XLD n’a pas fourni de détails, mais persiste sur le 
traitement de ce montant à la dette publique. Ces 
propos du leader de l’opposition ont enflammé 
l’hémicycle.

Le ministre des Finances a fourni des explications et 
des preuves à l’appui mettant aussi en contexte le non-
patriotisme des arguments du leader de l’opposition. 
Selon lui, si les mesures non conventionnelles dont le 
gouvernement a bénéficié n’étaient pas prises l’an 
dernier, Maurice aurait pu faire face à des baisses dans 
sa notation, tout comme les autres pays du continent. 
Dans ce cas, cela aurait créé des soucis économiques 
désastreux. Or, aujourd’hui le pays se relève de cette 
crise. Et selon le Dr Padayachy, les propos de Xavier-
Luc Duval n’ont pas lieu d’être alors qu’aucune 
proposition n’a été faite par les membres de 
l’opposition jusqu’ici. 

Société
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Covid-19 : La moyenne quotidienne de cas 
sur 7 jours a dépassé 30

Bien que Maurice ait enregistré une augmentation 
marquée des cas de Covid-19 en juin et que la moyenne 
quotidienne de cas sur 7 jours a dépassé 30, il a été 
annoncé vendredi que le pays serait rouvert aux 
touristes selon une approche en deux phases.

Lors de la première phase, les voyageurs vaccinés 
profiteront de vacances sur l’île à partir du 15 juillet. Ils 
devront tout de même présenter des résultats de test 
Covid-19 négatifs avant le départ et à l’arrivée à 
Maurice. Les touristes qui restent sur l’île moins de 14 
jours demeureront dans les limites des stations 
balnéaires « sûres » autorisées par le gouvernement 
mauricien. Contrairement à la quarantaine, où les 
voyageurs seraient tenus de rester à l’intérieur, les 
touristes vaccinés pourront profiter des installations 
des hôtels et de l’accès à la plage. Les voyageurs qui 
restent à Maurice pendant plus de deux semaines – et 
présentent un test Covid-19 négatif au 14e jour de leur 
séjour – seront autorisés à s’aventurer au-delà du 
complexe hôtelier et à explorer les attractions de l’île. 
Les voyageurs non vaccinés seront tenus de se mettre 
en quarantaine dans leur chambre pendant deux 
semaines.

Les voyageurs sud-africains vaccinés et non vaccinés ne 
seront toutefois pas autorisés à entrer à Maurice 
pendant la phase 1 de la réouverture. 
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Tahir Wahab : « En gros, c’est un budget axé 
sur le social »

En tenant compte de la situation pandémique et de ses 
répercussions, le budget 2021-2022 a été présenté dans 
un contexte très difficile. Lors de l’émission L’heure du 
débat, Tahir Wahab, expert comptable, a donné son 
avis sur ce budget.

Le ministre des Finances, Renganaden Padayachy, a 
prédit une croissance de 9 % majoritairement basée sur 
la relance du secteur touristique. « 9 % de croissance 
c’est une prédiction ambitieuse », a déclaré Tahir 
Wahab. Et de poursuivre : « IMF ti predir enn kroisans
de 6 % donk sa 9 % pou depann lor relans touristik », a-
t-il expliqué.

Par ailleurs, d’autres mesures ont été annoncées pour 
viser cette croissance. « Gouvernman pe met en plas
bokou mezur incitativ pou esay relans la kroisans dan 
lezot sekter », a-t-il déclaré. Pour Tahir Wahab, le 
budget a, dans l’ensemble, été bien accueilli surtout que 
c’est un « no tax budget ». « En gros, c’est un budget 
axé sur le social. Ce budget a pour but de motiver les 
individus à prendre des initiatives », a affirmé Tahir 
Wahab.

Société
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CGS Barracuda : La situation sous contrôle

Six membres du CGS Barracuda avaient contracté la 
Covid-19 alors qu’ils effectuaient un exercice de ‘refit’ 
en Inde dans le golfe du Bengale à Calcutta le 27 avril 
dernier. Parmi les marins testés positifs, un était en 
auto-isolement dans un hôtel car il ne présentait pas de 
symptômes importants et deux autres ont été admis 
dans une clinique privée. Le Police Press Office a 
confirmé que l’état de santé des marins est stable. Ils 
ont pu reprendre leur travail. Rappelons que cette 
affaire est suivie de près par les autorités mauriciennes, 
la police et le ministère des Affaires étrangères.

Société
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Yamal Matabudul : « Quand est-il du secteur 
éducatif ? »

»

« C’est un budget progressiste qui apporte un bon 
équilibre. Poursuivre les actions mises en place depuis 
quelques années tout en se focalisant sur des secteurs 
émergents. » C’est en ces termes qu’a réagi Yamal
Matabudul, CEO de Polytechnics Mauritius, après la 
présentation du budget 2021-2022. « Pour une île, 
notre futur est étroitement connecté avec le fait qu’on 
doit pouvoir trouver des secteurs ‘niches’ sans oublier 
qu’on dépend du capital humain », a ajouté Yamal
Matabudul. Le CEO se réjouit que ce budget prône un 
réel dynamisme avec le développement des secteurs tels 
que la ‘Green Industry’.

Quand est-il du secteur éducatif ?
S’agissant de l’éducation, selon Yamal Matabudul, les 
mesures annoncées sont bonnes même si c’est une 
année difficile. « Il y avait déjà en piste une réforme de 
l’éducation à tous les échelons. Dorénavant, cela se 
renforce au niveau de l’Early Childhood Education qui 
est la fondation même pour tout ce qui suit après », a-t-
il précisé.

« En termes de l’éducation technique on voit qu’il ya
une idée précise dans les annonces faites dans le 
budget. Une route claire est dressée qui nous fait mieux 
comprendre les secteurs émergents. De ce fait, les cours 
à Polytechnics Mauritius seront adaptés au marché de 
travail », a-t-il expliqué.

Société
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Dr Padayachy : « XLD aurait préféré que le 
gouvernement baisse la pension ou les autres 
mesures sociales »

La PNQ de ce mardi était adressée au ministre des 
Finances, le Dr Renganaden Padayachy. La question 
était sur les Rs 28 milliards qui ont été avancées par la 
Banque de Maurice. Le ministre des Finances a été 
catégorique dans sa réponse. « Le leader de l’opposition 
fait de la basse politique en voulant principalement que 
le pays soit au bord du gouffre, avec une baisse dans sa 
notation », a-t-il dit.

« Est-ce que Xavier-Luc Duval voulait que ce 
gouvernement implémente des mesures antisociales 
pour traverser la crise ? », s’est demandé le ministre de 
Finances. Ce dernier a également demandé si les 
membres de l’opposition auraient voulu que le 
gouvernement en place vienne baisser la pension, 
retirer le Wage Assistance Scheme, diminuer le salaire 
minimum ou même le Self-employed Assistance 
Scheme… Le gouvernement a préféré utiliser un moyen 
non-conventionnel en obtenant le montant de Rs 28 
milliards auprès de la Banque centrale.

Dans la foulée, le ministre des Finances a souligné que 
même si le FMI n’est pas d’accord avec certains 
ingrédients de la recette du gouvernement, le résultat le 
plus important c’est que l’institution prévoit une 
croissance cette année. 
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Navin Ramgoolam : « GWAS, une bonne 
chose, mais plus de 100 000 chômeurs »

« Le ministre des Finances dit qu’il a maintenu le taux 
de chômage à 9,2 %, soit à 52 400 chômeurs. Ce qui est 
faux. Le nombre de chômeurs est de plus de 100 000. » 
Le chiffre du chômage, entre autres, a été commenté 
par le leader du Parti travailliste (PTr), Navin
Ramgoolam, qui était face à la presse, le mardi 15 juin.

« Ils ont offert le Government Wage Assistance Scheme 
(GWAS), qui est une bonne chose, afin que les 
entrepreneurs ne mettent pas leurs employés à la porte 
», a toutefois précisé Navin Ramgoolam. Et d’ajouter 
que « lors de la présentation du Budget 2021/2022, 
vendredi, ils ont annoncé que le Wage Assistance 
Scheme sera étendu au secteur touristique jusqu’au 
mois de septembre, mais après son arrêt il y aura 
encore des travailleurs sur le pavé parce que l’économie 
ne redémarre pas et ce n’est pas pour maintenant ».

Société
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Sherry Singh vs Akil Bissessur : Le Bar 
Council n’interviendra pas

Dans une lettre envoyée à l’avocat Akil Bissesur, le Bar 
Council a donné la conclusion de son examen de la 
plainte déposée par Sherry Singh, CEO de Mauritius 
Telecom, après la diffusion d’une vidéo. Le Bar Council 
n’a pas trouvé de raison pour intervenir dans ce cas 
précis. Toutefois, le Bar Council a précisé à Akil
Bissesur que, selon le code éthique des avocats,
il ne peut entreprendre des actions qui pourraient être 
qualifiées de malhonnêtes et mensongères.

Rappelons que Sherry Singh avait déposé une plainte le 
24 février dernier au Bar Council suite à la diffusion 
d’une vidéo sur Facebook, dans laquelle on voit et 
entend, l’avocat Akil Bissesur portant des allégations 
sur sa propriété et sa vie. Sherry Singh a aussi entamé 
des actions en justice.

Société
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Affaire Gurroby : Gros Samuel et Jeffrey, 
‘lieutenants’ chargés du blanchiment 
d’argent arrêtés

Deux habitants de Baie-du-Tombeau, Jean Lucandro
Prudence, 21 ans et Geoffrey Kurson, 24 ans, connus 
dans le milieu du trafic de drogue comme Gros Samuel 
et Jeffrey respectivement ont été coincés lors d’une 
opération de l’ADSU à Cité Chebel, menée par 
l’inspecteur Mohess, lundi matin. Ils avaient pris la 
fuite le jour de la découverte des 269 kg de drogue à 
Pointe-aux-Canonniers. 

Selon nos sources, l’ADSU avait prévu d’autres 
opérations en parallèle à celle de Pointe-aux-
Canonniers, notamment à Baie-du-Tombeau, mais avec 
l’annonce prématurée de la saisie dans les médias, 
l’opération à Baie-du-Tombeau s’est révélée 
infructueuse. Un mois après, les deux présumés petits 
bonnets du maillon qui géreraient les opérations de 
blanchiment d’argent des Gurroby ont été rattrapés 
grâce aux informations recueillies par la Field 
Intelligence Unit et l’ICAC.

Les deux suspects sont soupçonnés d’avoir participé au 
transport de la drogue valant plus de Rs 3 milliards de 
la mer jusqu’à Pointe-aux-Canonniers, lieu où la drogue 
a été enterrée.

Société
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Betamax : Rs 5,4 milliards réclamées à la STC 
payables dans un délai de 7 jours

Betamax, la société appartenant à Vikram Bhunjun, n’a 
pas tardé à réclamer son dû à la State Trading 
Corporation (STC). Hier, les avocats de Vikram 
Bhunjun ont envoyé un ‘legal notice’ à la STC pour 
demander la somme de Rs 5 460 480 523.

Le montant des dommages réclamé par Betamax était 
initialement de près de Rs 4,7 milliards. Les quelque Rs
1,7 milliards qui y ont été rajoutées représentent les 
intérêts par an, qui est de 3 % et les frais légaux.
Du côté de la STC, rien ne transpire sur ce dossier. Elle 
a jusqu’au 22 juin pour payer cette somme. Au cas 
contraire, des actions légales seront entamées par les 
avocats de Vikram Bhunjun pour saisir les biens de la 
STC.

Rappelons que, le lundi 14 juin, les Law Lords du Privy
Council ont rendu un verdict favorable à Betamax dans 
le litige qui l’opposait à la STC concernant la résiliation 
du contrat pour le transport de produits pétroliers de 
Mangalore vers Maurice.

Société
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GRNO : Une voiture percute une main 
courante et tombe d’un pont

Un accident a eu lieu, hier après-midi aux alentours de 
17 h, entre une voiture et un camion. La voiture quittait 
Port-Louis lorsqu’elle a fait une collision avec un 
camion. Dans la foulée, elle a heurté une main courante 
et a chuté d’un pont. La voiture est tombée dans un 
complexe sportif et s’est retrouvée sens dessus dessous.

Blessés, les chauffeurs du camion et de la voiture ont 
été conduits par les policiers de la Tour Koenig à 
l’hôpital Jeetoo, à Port-Louis. Un alcootest a été 
effectué sur les deux conducteurs et il s’est révélé 
négatif. Une enquête a été initiée pour faire la lumière 
sur cet accident.

Société
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Débats budgétaires : 13 intervenants à l’ordre 
du jour

Les débats budgétaires se poursuivront, ce mercredi 16 
juin, après la Private Notice Question du leader de 
l’opposition, Xavier-Luc Duval. Pas de PMQT ni de PQ 
à l’ordre du jour. Du côté du gouvernement, il y aura 
huit orateurs qui viendront défendre le budget 2021-
2022 et du côté de l’opposition, ce sera cinq 
intervenants.

C’est Ravi Dhaliah, député de la circonscription numéro 
7, qui débutera les débats suivi de Khushal Lobine du 
PMSD. Ensuite, ce sera au tour du ministre de la 
Technologie, de la communication et de l’innovation, 
Deepak Balgobin et du député rouge Michael Sik Yuen. 
Les autres intervenants seront : Ashley Ittoo, député du 
MSM, Kenny Dhunoo, Deputy Chief Whip du 
gouvernement, Arianne Navarre-Marie députée du 
MMM, Kalpana Koonjoo-Shah, ministre de l’Egalité des 
genres et du bien-être de la famille, Eshan Juman, 
député travailliste, Gilbert Bablee, PPS, Salim Abbas 
Mamode, député indépendant, Zahid Nazurally, Deputy
Speaker. La députée Sandra Mayotte clora les débats, ce 
mercredi.

Société
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Kailesh Jagutpal : « Maurice aura bientôt son 
propre chirurgien du cancer du sein »

Le ministre de la Santé et du bien-être, le Dr Kailesh
Jagutpal, a été interpellé par le député Rameswar
Doolub sur le traitement des patients atteints de cancer 
du sein à Maurice. Il a répondu qu’il n’y avait pas de 
chirurgien du cancer du sein dans le pays pour le 
moment. Son ministère, selon Kailesh Jagutpal, est déjà 
à la recherche d’un chirurgien du sein par le biais de 
l’Université d’Edimbourg.

« Si tout est finalisé, Maurice aura bientôt son propre 
chirurgien du cancer du sein. Le chirurgien du sein 
s’occupera en particulier de la mastectomie et des 
chirurgies reconstructives après la mastectomie », a 
déclaré le ministre de la Santé. Par ailleurs, il a précisé 
qu’il y a eu 1 025 mammographies effectuées depuis 
2018, et que pour l’instant il y a 67 patients qui 
attendent de faire une mammographie.

Société
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Dépistage de masse ce mercredi à Petit 
Raffray

Un dépistage de masse aura lieu ce mercredi 16 juin à 
Petit Raffray Village Hall. Cela, après que les autorités 
ont annoncé dimanche dernier que deux cas de Covid-
19 ont été répertoriés au village. L’exercice débutera à 
13 h pour prendre fin à 16 h. Tous les habitants sont 
priés de s’y rendre pour se faire dépister.

Société
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La PNQ axée, ce mercredi, sur les Rs 60 
milliards de la BoM comme One Off Grant au 
Consolidated Fund

Le leader de l’opposition, Xavier-Luc Duval, 
interpellera le ministre des Finances, Renganaden
Padayachy, ce mercredi, au Parlement sur la One Off 
Grant de Rs 60 milliards de la Banque de Maurice 
(BoM) accordée, l’an dernier, au Consolidated Fund.

Le leader des Bleus veut savoir comment ce transfert a 
été fait. Il veut connaître tous les détails de cette One 
Off Grant ainsi que son impact sur le déficit budgétaire, 
l’an dernier entre autres.

Société
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Aadil Ameer Meea expulsé en fin de séance 
parlementaire hier soir

Le député MMM Aadil Ameer Meea a été expulsé de 
l’hémicycle par le Deputy Speaker pour avoir protesté. 
En effet, Zahid Nazurally lui a reproché de ne pas poser 
sa question directement lors de la séance des 
Supplementary Questions hier soir.

Aadil Ameer Meea souhaitait interpeller le Premier 
ministre Pravind Jugnauth sur les rallyes illégaux. 
Question qu’il avait déjà posée le 11 mai dernier. Mais 
en l’absence du chef du gouvernement, il a interpellé le 
ministre Anwar Husnoo.
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Covid-19 : 16 cas positifs enregistrés cet 
après-midi

16 cas positifs détectés cet après-midi dont 11 en 
quarantaine et 5 reliés au cas de Winner's de Rose Belle
Les laboratoires du ministère de la Santé et du Bien-
être ont effectué les analyses de 902 tests PCR à 18 
heures cet après-midi.

• 3 cas ont été détectés au Jour 7 en quarantaine. Ces 
patients étaient négatifs à l’admission.

• 8 cas ont été détectés suite aux exercices de Contact 
Tracing en cours. Ces patients étaient déjà en 
quarantaine au Jour 0.

• 5 cas ont été détectés suite à un exercice de dépistage 
ciblé (Winner’s de Rose-Belle).

Suite à la détection de cas positifs parmi le staff du 
Winner’s de Rose-Belle, le Ministère de la Santé et du 
Bien-être invite vivement tous ceux qui ont fréquenté ce 
supermarché lors des 12 derniers jours à se faire 
dépister.

Un exercice de dépistage est prévu au Plaisance 
Shopping Mall de Rose-Belle, demain, jeudi 17 juin 
2021, entre 13 heures et 17 heures.

1,098 personnes ont contracté la COVID-19 depuis le 5 
mars dernier.
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[Budget 2021-2022] Arif Currimjee : « Je suis 
satisfait des mesures pour l’industrie de 
l’export »

Dans l’émission L’heure du débat, hier, le lundi 14 juin, 
le vice-président de la Mauritius Export Association 
(MEXA), Arif Currimjee, a exprimé sa satisfaction sur 
les mesures annoncées pour l’industrie de l’export par 
le ministre des Finances, le Dr Renganaden Padayachy, 
lors de la présentation du budget 2021-2022.

Arif Currimjee relève trois points importants. En 
premier lieu, le ministre des Finances a misé sur la 
croissance pour relancer l’économie, ce qui concorde 
avec l’objectif de la MEXA. « Au niveau de la MEXA 
nous pensons qu’il faut miser sur la croissance mais il 
faut surtout travailler sur la capacité du pays à exporter. 
Et par exporter ce n’est pas seulement le secteur 
manufacturier mais aussi le tourisme, les technologies 
de l’information et de la communication et le secteur 
financier, entre autres », dit le vice-président de la 
MEXA.

En deuxième lieu, Arif Currimjee accueille les mesures 
prises concernant l’ouverture du pays telles les 
facilitées offertes aux étudiants étrangers de vivre et de 
travailler à Maurice. « Nous avons besoin de nouvelles 
compétences à Maurice et il faut le dire, il y a un réel 
manque », précise-t-il. Arif Currimjee ajoute, en 
dernier lieu, que la ‘sustainability’ et la ‘Green Energy’ 
telles que présentées dans ce budget..
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Affaire Gurroby : Arrestations et maillons 
sans fin

L’importante saisie de drogue du 2 mai dernier à 
Pointe-aux-Canonniers ne serait que le bout de 
l’iceberg. L’ADSU et l’ICAC ont parallèlement débuté 
deux enquêtes qui visent à démanteler ce cartel 
d’envergure. Mais pour l’heure, les enquêteurs ne sont 
pas au bout de leurs surprises sur l’organigramme de ce 
réseau car à chaque arrestation d’un ‘lieutenant’ ou 
‘financier’, ils découvrent au moins deux autres 
personnes impliquées.

Samanta Nagadoo, directrice d’Oseanou Ltd et Avisa 
(Mauritius) Ltd, a été arrêtée ce matin par les limiers de 
la brigade anticorruption. Lors de son interrogatoire, 
elle a confirmé que c’est elle qui a, en mars et avril 
2021, effectué plusieurs paiements totalisant Rs 3,4 
millions pour l’achat d’un bateau de plaisance pour le 
compte de Nitiraj Gurroby aussi connu comme Niresh. 
Elle a avoué aux limiers de la brigade anti-corruption 
que c’est elle qui a financé la location de l’appartement 
à la Balise Marina où se trouvait Niresh Gurroby après 
l’arrestation de ses deux frères, Ritesh et Nilesh
Gurroby. Le montant qu’elle a déboursé s’élève à Rs
300 000. Elle a comparu en cour de Bambous 
aujourd’hui sous des charges provisoires de 
blanchiment d’argent et a été relâchée sous caution.

Komalanand (Ashwin) Ramdoo, partenaire en business 
de Samanta Nagadoo
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La quatrième enquête sur la perception de l’intégrité à 
la Mauritius Revenue Authority (MRA) a démontré une 
fois de plus que l’institution avance dans la bonne 
direction pour atteindre son objectif ultime d’être une 
administration mondiale de taxe de classe respectée 
pour son professionnalisme, son efficacité, son équité, 
son intégrité et sa contribution au développement 
socio-économique de Maurice.

Cette enquête, menée par le cabinet Economic & 
Management Consultants Ltd auprès des parties 
prenantes de la MRA et du public en général, visait à 
évaluer leur perception de l’intégrité au sein de la MRA. 
Il reposait sur les six dimensions d’intégrité suivantes : 
(i) le cadre légal, réglementaire et institutionnel, (ii) le 
leadership, (iii) les contrôles internes, (iv) l’attitude et 
le comportement du personnel, (v) ses relations avec les 
parties prenantes externes et (vi) l’automatisation et les 
réformes au sein de l’organisation.

Le rapport, remis en mai 2021, révèle que 
l’Organizational Integrity Index s’est amélioré, par 
rapport au dernier exercice réalisé en 2016. Il est passé 
de 73,9 en 2016 à 76,3 en 2021. Selon le personnel du 
MRA, les départements qui bénéficient du plus haut 
niveau d’intégrité sont l’Internal Audit Department
(IAD), l’Operational Services Department.. 

Une enquête réalisée par la MRA sur la 
perception de l’intégrité
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Mise en place d’un nouveau système où les Star Schools
deviennent des écoles mixtes sous forme d’‘académies’, 
notamment 12. Ce changement structurel du système 
éducatif est largement commenté sur les médias 
sociaux. ION News a sondé d’anciens élèves sur ce 
nouveau système.

Ray Kalleechurn, ancien élève du John 
Kennedy College :
« C’est une bonne mesure car elle permet que filles et 
garçons se côtoient. La façon de pensée va changer 
positivement grâce à ce système. Les élèves qui étaient 
dans des écoles non-mixtes n’auront plus à s’adapter à 
un système différent lorsqu’ils intègrent l’université 
qui, elle, est mixte. Je pense que ce système permettra à 
chacun de comprendre l’importance du sexe opposé et 
de son importance dans la société. Ce qui se traduira 
par une meilleure façon de vivre. De plus, avec des 
écoles mixtes, il est plus facile d’inculquer de 
nombreuses choses à un jeune âge ».

Herman Bheecarry, ancien élève de Sir Leckraz
Teelock SSS :
« La mixité n’est pas quelque chose de nouveau à 
Maurice, encore moins pour Sir Leckraz Teelock SSS. 
L’école a commencé en tant qu’institution mixte en 
1972, mais quelques années plus tard, l’école a réservé 
l’admission aux garçons uniquement. 

Mixité dans les ‘académies’ : La parole aux 
Alumni
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Budget 2021-2022 : Autisme Maurice dit 
merci

En vue d’assurer une meilleure prise en charge de 
nombreux Mauriciens autistes, le gouvernement a 
alloué, dans le budget 2021-2022, un montant pour des 
« travaux d’amélioration et la mise en place de services 
d’accueil de jour pour des enfants autistes dans les cinq 
hôpitaux régionaux ».

Selon l’Organisation mondiale de la santé (OMS), 
environ 1 enfant sur 160 est atteint de trouble du 
spectre de l’autisme (TSA). Autisme Maurice, fondée en 
novembre 2009, a sensibilisé et dispensé une éducation 
spécialisée aux enfants autistes. Autisme Maurice tient 
à remercier le gouvernement et le ministre des Finances 
pour les efforts faits pour faciliter la vie des personnes 
autistes. « C’est un grand soulagement pour les parents 
et ceux atteints du TSA. C’est un long combat sur des 
années, commencé par feue Géraldine Aliphon », 
affirme Autisme Maurice.
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Sérum sanguin de bovins nouveau-nés utilisé 
pour fabriquer Covaxin

Le « sérum de veau nouveau-né est utilisé dans le 
processus de régénération des cellules Vero, qui est 
également utilisé pour la production de coronavirus 
lors de la fabrication de Covaxin », a déclaré Bharat 
Biotech dans une réponse à la Central Drugs Standard 
Control Organisation (CDSCO).

Les experts disent que le sérum de veau nouveau-né est 
utilisé par tous les fabricants de vaccins viraux comme 
pratique standard. Un haut responsable de l’industrie a 
déclaré que le vaccin ne contiendra aucun sérum de 
veau. Il n’est pas utilisé pour fabriquer des vaccins, 
mais comme agent pour faire croître la cellule, après 
quoi la cellule est purifiée et un virus est introduit dans 
cette cellule. C’est là que le virus se multiplie, il est 
récolté et tué. Il a rajouté qu’un processus similaire se 
produit également dans la fabrication de vaccins 
antipoliomyélitiques et est utilisé par tous les fabricants 
de vaccins viraux en Inde.

Les rapports de « sérum de veau nouveau-né » dans le 
processus de fabrication du vaccin viennent au milieu 
de plusieurs théories du complot. La désinformation est 
à la hausse en ce qui concerne les vaccins Covid-19, 
beaucoup affirmant qu’un vaccin peut causer la mort, 
tandis que d’autres disent qu’il y a présence de puces 
électroniques dans les doses. 
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